



Importante, reflexionar sobre la cultura, vista desde la perspectiva ancestral de los pueblos indígenas

Boletín No. 6105

- Este miércoles participó en la Cámara de Diputados, Ricardo Jiménez Jiménez, hablante de lengua mixteca

En la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, Ricardo Jiménez Jiménez, hablante de lengua mixteca, llamó a reflexionar sobre un aspecto fundamental de identidad y riqueza: la cultura, vista desde la perspectiva ancestral de los pueblos indígenas, en particular desde la visión ñuu savi (mixteca).

Al participar como parte del impulso que este órgano parlamentario otorga al uso y conservación de las lenguas indígenas nacionales, indicó que para los ñuu savi y para muchos pueblos originarios de México, la cultura no es solo un conjunto de tradiciones, costumbres y expresiones artísticas, sino el cimiento mismo de nuestra existencia.

Dijo que la cultura es el reflejo de la conexión profunda con la tierra, con los ancestros y con la comunidad que los rodea. “La cultura es el hilo que une nuestro pasado con nuestro presente, y nos guía hacia el futuro con sabiduría y respeto”.

Ricardo Jiménez argumentó que, desde la cosmovisión mixteca, cada elemento de la naturaleza, cada ser vivo, tiene su propio espíritu y su propia historia. La tierra nos brinda su sustento, el agua nos purifica, el viento nos susurra secretos ancestrales y el fuego nos ilumina el camino.

Puntualizó que esa conexión sagrada con la naturaleza “nos enseña a valorar y a respetar nuestro entorno, como a dar las gracias y pedir permiso, a vivir en armonía con el mundo que nos rodea”.



La cultura mixteca, subrayó, se expresa a través de una rica diversidad de manifestaciones artísticas, desde la música y la danza, hasta la cerámica y el tejido. “Cada una de estas expresiones lleva consigo siglos”.

Se congratuló por expresarse en la lengua de sus ancestros y dirigirse en la sesión de la Cámara de Diputados, donde se forjan las decisiones que guían el destino de nuestra nación.

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, puntualizó que Ricardo Jiménez Jiménez, es originario del estado Oaxaca, licenciado en Enseñanza de Idiomas por la Universidad Autónoma Benito Juárez; es cocreador, programador e investigador de las Apps “Aprende lengua ñuu savi o mixteca”, “Aprende chontal” y “Protégete en tu lengua”.

